



Revista del Laboratorio Clínico

Rev Lab Clin. 2008;1(1):1

www.elsevier.es/LabClin



Editorial

Primer número de REVISTA DEL LABORATORIO CLÍNICO

Estás ante el primer número de REVISTA DEL LABORATORIO CLÍNICO, que a partir de ahora será el órgano de expresión de las tres sociedades científicas del laboratorio clínico de ámbito español: AEBM, AEFA y SEQC. Como ya se había anunciado, esta nueva revista sustituye a las respectivas de estas tres sociedades: *Diagnóstico Biológico*, *Análisis Clínicos* y *Química Clínica*.

Hace tiempo que las juntas directivas de estas sociedades vienen considerando que sus objetivos y las características, así como los intereses científicos y profesionales de sus asociados, tienen más en común que las circunstancias geográficas, estructurales e históricas que las diferencian. Si el primero de estos objetivos es la revisión, la actualización y la difusión de todos los aspectos que pueden interesar a los profesionales del laboratorio clínico, y cada una de las sociedades viene trabajando de forma paralela en ellos, parece razonable y deseable que aunemos esfuerzos para conseguir entre todos un mayor impacto de muchas de las actividades que desarrollamos. El primer fruto de esta consideración ha sido la decisión consensuada de celebrar un único Congreso Nacional, cuya primera edición cumplió con éxito las expectativas y para cuya segunda faltan pocos meses. Unificar ahora las tres revistas en una sola es un paso más en ese sentido, y lo damos con la mayor de las ilusiones y las mejores perspectivas.

Debemos dejar claro que esta unificación de congreso y revista no traerá consigo la pérdida de la personalidad propia de cada una de las sociedades. Las tres mantendremos, complementaremos y ampliaremos, en la medida de lo posible, otras muchas actividades encaminadas a la formación continuada y al desarrollo profesional de sus asociados, así como otros objetivos recogidos en nuestros respectivos estatutos. Cada una de ellas tiene su aspecto diferencial, con su tradición histórica propia, y creemos que nuestros compañeros pueden aprovechar en el futuro los distintos aspectos que ofrecemos.

El proyecto de REVISTA DEL LABORATORIO CLÍNICO viene tomando cuerpo hace meses bajo la gestión directa de un Comité Editorial formado

por representantes de las tres sociedades, que han trabajado en ello de manera intensa y eficaz, y con el apoyo de sus tres juntas directivas. Desde el principio todos nosotros tenemos el compromiso de que la revista aproveche las experiencias adquiridas en la edición de las tres anteriores para conseguir mejorar y ampliar, aplicando el mayor rigor tanto en los contenidos como en la forma de presentarlos, la difusión, la calidad y el impacto actuales. Después de considerar otras muchas alternativas, hemos decidido poner nuestra confianza para la edición de la revista en Elsevier-Doyma, de cuyos prestigio, calidad, experiencia y realizaciones tenemos pruebas evidentes. Queremos también agradecer a las empresas anunciantes su colaboración, que es tan tradicional como necesaria, ya que sin ella no podríamos sacar adelante este órgano de expresión que esperamos que sea una herramienta de gran utilidad para nuestros asociados.

Deseando la satisfacción de los autores y los lectores y la consecución de los objetivos citados, os damos la bienvenida a nuestra nueva revista. Esperamos de todos vosotros la colaboración en este proyecto, que empezará por vuestras aportaciones en forma de trabajos enviados en la forma de cualquiera de las alternativas expuestas en las "Normas para publicación", y continuará enriqueciéndonos permanentemente con vuestras críticas y sugerencias, que esperamos.

Quedamos a vuestra disposición y os enviamos nuestros saludos más cordiales.

Miguel García Montes
Presidente de la AEBM

Santiago Martínez del Olmo
Presidente de la AEFA

Francisco V. Álvarez Menéndez
Presidente de la SEQC



Revista del Laboratorio Clínico

Rev Lab Clin. 2008;1(1):2

www.elsevier.es/LabClin



Editorial

El nacimiento de REVISTA DEL LABORATORIO CLÍNICO

Esta revista nace de la concurrencia de intereses estructurales, económicos y científicos de las tres sociedades que agrupan el más amplio espectro de profesionales del laboratorio clínico en España. Como herramienta de comunicación científica, su objetivo es la transmisión de los avances en el conocimiento y la difusión de los beneficios que las nuevas tecnologías aportan al laboratorio clínico. Pero, además, sus editoriales, revisiones, artículos originales, notas técnicas, documentos, cartas y otras formas de expresión han de contribuir a la discusión entre colegas, el fomento de la capacidad crítica, la ayuda en las pequeñas decisiones cotidianas y también en las decisiones estratégicas importantes, sin olvidar, en lo posible, el debate ético y la mirada hacia los grandes retos del futuro.

No nace para ser simplemente una buena revista científica. Por el prestigio de las sociedades que la impulsan y por la consideración que merecen sus asociados, ha de ser la mejor revista en lengua española. Siguiendo los estándares de las publicaciones científicas acreditadas, los originales, aceptados según criterios de seriedad y rigor científico, son revisados por expertos, cuya colaboración desinteresada es esencial y merece el agradecimiento por su difícil tarea.

Con este ánimo, la prioridad inmediata es alcanzar el máximo de visibilidad y crédito, mediante su indexación en las bases de datos de mayor reconocimiento internacional. Para favorecer este logro, se ha creado un Comité Asesor, cuyos miembros, con vasta experiencia en el campo de las publicaciones científicas y reconocida excelencia profesional, han de contribuir a su introducción en los foros apropiados.

Un Consejo Editorial, formado por miembros de las tres sociedades, ha puesto los fundamentos y ha marcado el camino. Su principal función es ahora velar para que la línea señalada se mantenga y se cumplan las expectativas.

El trabajo más directo lo asumen un director y tres editoras, con el respaldo de la empresa editorial más importante de España, que aporta sus profesionales cualificados y una potente infraestructura tecnológica.

El nacimiento de esta revista ha sido como el de un bebé. Todo nacimiento genera una cierta expectación pero, siendo una espléndida promesa de futuro, un bebé, al nacer, tiene sus limitaciones. Así

es como conviene mirar este primer número, que no es otra cosa que el primero de una serie que se quiere que sea muy larga: es el inicio de una nueva trayectoria vital que, sin duda, crecerá y madurará.

Se dice que un bebé nace con la necesidad de ser querido. Y este bebé-revista, que ya es muy querido por quienes han vivido su gestación, quiere ser aceptado y querido por la comunidad científica a la que se abre, porque su viabilidad depende de la respuesta de los autores. Quienes la han hecho nacer y están comprometidos en hacerla crecer desean que los buenos investigadores en el campo del laboratorio clínico, especialmente los miembros de las tres sociedades que la sostienen, perciban que éste es el cauce natural para publicar sus artículos y los invitan a que aporten sus manuscritos.

Aunque la revista se enfoca irrevocablemente hacia el futuro, es inevitable ahora mirar hacia atrás: se han cerrado tres revistas con una historia muy digna y es justo reconocer las horas de dedicación altruista de quienes han tenido la responsabilidad de su confección. Se merecen el homenaje más respetuoso y el agradecimiento sincero.

La preparación de un primer número de una revista es complicada porque se deben tomar decisiones que la singularizarán para siempre. La selección y la preparación de los primeros originales es también una tarea delicada. Pero todo se ha podido llevar a cabo gracias al asesoramiento de los profesionales de Elsevier, las atinadas propuestas del Consejo Editorial, y el esfuerzo y la competencia de las editoras. El director agradece a todos su contribución y muy especialmente a Roser Ferrer quien, ejerciendo temporalmente de editora, ha facilitado decisivamente el trabajo de preparación de este número.

Felip Antoja Ribó
Director